

Die Erkenntnis seines Willens

Autor: E. von Orelli

Die Erkenntnis seines Willens

Die Frage, wie man in irgendeiner Sache erkennen könne, was der Wille und Weg des Herrn sei, ist sehr wichtig. Wenn es sich dabei um die Wahrheit Gottes oder um Dinge handelt, die mit ihm in Beziehung stehen, so finden wir in der Heiligen Schrift immer Aufschluss darüber. Denn in der Bibel offenbart sich der Wunsch und Wille Gottes in Bezug auf dieses alles.

Leider bittet man oft um Leitung in Dingen, über die das Wort Gottes die klarsten und einfachsten Weisungen gibt. Das ist nicht richtig. Wenn Er seinen Willen in einer Sache einmal klar ausgesprochen hat, so müssen wir einfältig danach handeln und nicht mehr bitten, dass uns sein Weg gezeigt werde. Wir brauchen auch nicht um Leitung zu bitten in Bezug auf Dinge, mit denen wir nichts zu tun haben sollen. Es ist nicht verwunderlich, wenn wir auf solche Bitten keine Antwort erhalten.

Andererseits gibt uns die Schrift über manches keine direkte Weisung. Wohl aber lehrt sie uns Grundsätze, die wir beachten sollen. Das wird uns vor Missgriffen und Irrwegen bewahren.

Es war nicht die Absicht Gottes, uns in der Bibel ein Buch voll Regeln und Vorschriften zu geben, damit der Gläubige ohne wahre Herzens- und Gewissensübungen und ungeachtet seines geistlichen Zustandes darin nachlesen könne, welcher Weg in irgendeinem Fall einzuschlagen sei. Gott lässt uns seine Leitung in der Tat zuteilwerden, aber das Erkennen seines Willens steht in Verbindung mit unserem ganzen Seelenzustand. «Wenn dein Auge einfältig ist, so wird dein ganzer Leib licht sein.» Auch in Kolosser 1,9 werden wir ermahnt, erfüllt zu sein «mit der Erkenntnis seines Willens»; aber auch hier wird hinzugefügt: «in aller Weisheit und *geistlichem Verständnis*».

Es ist gut für uns, dass Gott die Erkenntnis seines Willens in so enge Verbindung mit unserem inneren Zustand gebracht hat. Gott schenkt uns nicht immer sofort klares Licht über die Dinge, um die wir ihn bitten. Im Gegenteil, Er lässt es oft zu, dass wir lange und tief darüber geübt werden. Aber diese Übungen sind von grossem Wert für unser geistliches Leben. Ohne diese würde uns unendlich viel an Wachstum, Kraft und Tiefe verloren gehen.